
各位校董、各位校友、各位同學、各位同事： 

烽火台必定保留 施工方案集思廣益 

有關大學廣場因圖書館擴建而受影響一事，程伯中副校長在十一月二十日給大家

的公開信中清楚表明，大學堅決保留烽火台。我謹重申大學的一貫立場：大學圖

書館前的大學廣場不能有任何改動，烽火台是見證中大校史的重要地標，擴建工

程完竣後必將恢復舊觀，並確保絲毫無變，寸土不失。 

雖然大學廣場在施工期間需要封閉最長不逾一年，我仍然十分關注烽火台可能受

到的影響。為此，我已指示程副校長及專責這項工程的建築委員會仔細研議所有

可行的施工方案，包括考慮可否縮小工程範圍，儘量確保烽火台在施工期間免受

影響。建築委員會現正就技術問題徵詢項目工程師的意見，評估各可行方案，並

已著手安排與師生和校友見面，聽取各位中大人的看法。歡迎大家提出意見和建

議，俾建築委員會能就工程定案。 

凡我中大人，無不以環境優美的校園為榮，珍而重之。建築委員會提出擴建圖書

館地庫的建議，其出發點正是為了保存校園的景觀，避免建築物過高，而大學廣

場的面貌也不能因圖書館擴建而改變。此一原則和共識早在一年前建議首次提出

時已經確立，大學保存校園景觀和校史文物的決心，毋庸置疑。 

烽火台是中大理念的象徵，是中大校史的見證。對無數中大人來說，當年師生在

烽火台捍衛四年學制的情景，至今記憶猶新，歷歷在目。大學一定會把烽火台完

好如初地保留給世世代代的中大人。 

我們衷心希望圖書館擴建工程能夠如期完成，確保到了二零一二年復行四年學制

的時候，全體中大學生均能享有良好充足的學習環境。想屆時烽火台屹立如故，

歡迎四年制新生入學，正好見證曩昔師生在台上捍衛四年制的成果。 

劉遵義謹啟 

二零零八年十一月二十四日 

 


